

ENCUESTA DEL GASTO DE LA INDUSTRIA EN PROTECCIÓN AMBIENTAL

Gasto por ámbitos ambientales

	La Rioja			España		
	2014	% sobre el total	Var. 2014/13	2014	% sobre el total	Var. 2014/13
GASTO TOTAL	21.777,3	100,0	-5,5	2.400.168,8	100,0	3,8
GASTOS CORRIENTES	19.770,7	90,8	-4,2	1.845.886,7	76,9	5,1
INVERSIÓN TOTAL	2.006,6	9,2	-16,2	554.282,1	23,1	-0,3
Equipos e instalaciones independientes	1.078,6	5,0	11,0	195.032,4	8,1	-11,4
Protección del aire y el clima	41,6	0,2	-	38.345,7	1,6	3,8
Gestión de aguas residuales	122,6	0,6	-37,9	43.683,4	1,8	-41,2
Gestión de residuos	26,6	0,1	-24,0	20.486,2	0,9	50,4
Otros ámbitos	887,8	4,1	20,0	92.517,1	3,9	-2,9
Equipos e instalaciones integrados	928,0	4,3	-34,8	359.249,7	15,0	6,9
Protección del aire y el clima	572,3	2,6	-41,7	256.688,5	10,7	11,8
Gestión de aguas residuales	116,3	0,5	-8,8	37.733,2	1,6	-3,2
Gestión de residuos	128,5	0,6	959,6	43.354,3	1,8	25,8
Otros ámbitos	110,9	0,5	-63,2	21.473,6	0,9	-34,7

Fuente: Encuesta del gasto de la industria en protección ambiental. INE

Unidad: miles de euros

El gasto total en protección ambiental realizado en 2014 por la industria riojana fue de 21.777,3 miles de euros, lo que supuso un descenso del 5,5% respecto a 2013. A nivel nacional el gasto total creció un 3,8%.

Del total de gasto en protección ambiental, el 90,8% se destinó a gastos corrientes (19.770,7 miles de euros) y el 9,2% restante a inversión (2.006,6 miles de euros).

El decrecimiento en el gasto total se ha producido tanto en la inversión, que disminuyó un 16,2% respecto al año anterior, como en los gastos corrientes que bajaron un 4,2% en un año. En el conjunto del Estado, la inversión se contrajo un 0,3%, mientras que los gastos corrientes aumentaron un 5,1% en relación a 2013.

En cuanto al tipo de equipos a los que se destinaron las mayores inversiones, los Equipos e instalaciones independientes representaron el 53,8% del total de la inversión, frente al 46,2% destinado a Equipos e instalaciones integrados.

Dentro de Equipos e instalaciones independientes destaca el decrecimiento de la inversión realizada tanto en Gestión de aguas residuales (-37,9%) como en Gestión de residuos que ha bajado un 24,0%. Por su parte, en Equipos e instalaciones integrados sólo ha registrado un incremento en Gestión de residuos (959,6%).

Inversión en la industria manufacturera en La Rioja

Año 2014	Importe	% sobre el total	Var. 2014/13
GASTO TOTAL	20.641,8	100,0	-5,6
GASTOS CORRIENTES	19.476,2	94,4	-5,0
INVERSIÓN TOTAL	1.165,6	5,6	-15,0
Equipos e instalaciones independientes	267,8	1,3	15,2
Emisiones al aire	41,6	0,2	-
Aguas residuales	122,6	0,6	-37,9
Residuos	26,6	0,1	-24,0
Otros ámbitos	77,0	0,4	-
Equipos e instalaciones integrados	897,8	4,3	-21,2
Emisiones al aire	560,9	2,7	-42,9
Aguas residuales	108,5	0,5	-14,9
Residuos	121,2	0,6	899,5
Otros ámbitos	107,2	0,5	534,7

Fuente: Encuesta del gasto de la industria en protección ambiental. INE

Unidad: miles de euros

De los 21.777,3 miles de euros de gasto total en protección ambiental realizado en 2014 por las industrias riojanas, el 94,8%, es decir, 20.641,8 miles de euros corresponden a la industria manufacturera. Esta cantidad ha descendido un 5,6% respecto a 2013.

Los gastos corrientes suponen el 94,4% del gasto total realizado por la industria manufacturera en La Rioja y el 5,6% restante representa la inversión.

Gasto corriente e inversión por comunidades autónomas

Año 2014	Gasto corriente			Inversión		
	Importe	% sobre el total	Var. 2014/13	Importe	% sobre el total	Var. 2014/13
España	1.845.886,7	100,0	5,1	554.282,1	100,0	-0,3
Andalucía	242.182,5	13,1	11,5	125.653,9	22,7	76,8
Aragón	69.924,1	3,8	-7,1	16.484,0	3,0	-42,1
Asturias	69.812,5	3,8	2,6	23.134,5	4,2	-36,2
Baleares	9.352,2	0,5	22,3	1.464,8	0,3	879,1
Canarias	27.112,7	1,5	-3,8	4.436,2	0,8	-46,1
Cantabria	36.068,5	2,0	-9,4	4.243,7	0,8	-28,2
Castilla y León	117.859,1	6,4	12,9	36.633,5	6,6	-6,7
Castilla-La Mancha	103.951,7	5,6	9,5	40.307,1	7,3	40,5
Cataluña	468.587,3	25,4	1,0	94.427,0	17,0	-21,8
Comunidad Valenciana	169.457,7	9,2	13,2	39.238,4	7,1	0,2
Extremadura	18.871,4	1,0	11,7	8.802,5	1,6	119,4
Galicia	118.562,3	6,4	0,4	53.830,2	9,7	12,6
Madrid	95.221,2	5,2	7,9	38.334,1	6,9	14,0
Murcia	60.438,3	3,3	0,5	20.824,3	3,8	-16,8
Navarra	64.415,6	3,5	8,5	10.345,1	1,9	-23,8
País Vasco	153.717,9	8,3	7,7	34.094,3	6,2	-33,9
La Rioja	19.770,7	1,1	-4,2	2.006,6	0,4	-16,2

Fuente: Encuesta del gasto de la industria en protección ambiental. INE

Unidad: miles de euros

Respecto a los gastos corrientes, los mayores incrementos respecto a 2013 se han producido en Baleares (22,3%), Comunidad Valenciana (13,2%) y Castilla y León (12,9%).

Cantabria (-9,4%), Aragón (-7,1%), La Rioja (-4,2%) y Canarias (-3,8%), son las regiones en las que el gasto corriente destinado a la protección del medio ambiente se ha contraído en 2014.

De las 17 comunidades autónomas, siete han incrementado en 2014 las inversiones realizadas por sus empresas para la protección ambiental; los mayores crecimientos son para Baleares (879,1%), Extremadura (119,1%) y Andalucía (76,8%).

Los mayores descensos en la inversión son para Canarias (-46,1%), Aragón (-42,1%) y Asturias (-36,2%).

En relación al total de España, el gasto corriente y la inversión realizada por la comunidad autónoma de La Rioja suponen un 1,1% y un 0,4%, respectivamente.

Logroño, 15 de julio de 2015